



Estados miembros acogen favorablemente la propuesta de ParlAmericas para fortalecer la participación parlamentaria en la OEA

WASHINGTON, D.C. (ESTADOS UNIDOS), 14 de marzo de 2024 — Hoy, en la sede principal de la Organización de los Estados Americanos, una delegación parlamentaria de ParlAmericas participó en la sesión extraordinaria conjunta de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Políticos y de la Comisión sobre Gestión de Cumbres Interamericanas y Participación de la Sociedad Civil en las Actividades de la OEA sobre cooperación legislativa. Durante la sesión, ParlAmericas presentó una propuesta que servirá como hoja de ruta para continuar mejorando la participación parlamentaria en la OEA que fue acogida por todos los Estados Miembros.

Veintidós parlamentarias y parlamentarios en representación de 17 legislaturas nacionales de América Latina, el Caribe y Canadá participaron en la delegación de tres días a Washington, D.C.. La delegación incluyó a presidentes de parlamentos de la región y a varios miembros del Consejo de ParlAmericas y de los Comités Ejecutivos de las Redes de trabajo parlamentario. La delegación estuvo encabezada por la senadora **Blanca Ovelar** (Paraguay), presidenta de ParlAmericas.

Antes de la sesión extraordinaria conjunta, los senadores estadounidenses **Ben Cardin**, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, y **Roger Wicker**, miembro sénior de la Comisión de Servicios Armados del Senado, presentaron una carta en la que acogían con beneplácito la propuesta de ParlAmericas como base para avanzar en la participación parlamentaria en la OEA en el futuro inmediato, reconociendo las ideas esbozadas en la propuesta como puntos de partida para hacer realidad su visión expresada en la Ley de Participación Legislativa en la OEA.

A principios de semana, la delegación de ParlAmericas mantuvo una productiva reunión con los senadores sobre las posibilidades para avanzar en la integración institucional de ParlAmericas en la OEA.

El programa de la delegación también incluyó un intercambio con el secretario general de la OEA, **Luis Almagro**, sobre el estado de la democracia en la región. El secretario general reafirmó el papel de ParlAmericas como organización interparlamentaria permanente en el Sistema Interamericano.

Durante su visita a Washington, D.C., la delegación también mantuvo diálogos con funcionarios de distintas Secretarías Ejecutivas de la OEA, reuniones bilaterales con representantes del Congreso de Estados Unidos y una mesa redonda con socios en Washington: Asociación para la Democracia de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, el Instituto Nacional Demócrata y el Instituto Republicano Internacional.

El programa desarrollado brindó a las y los parlamentarios la oportunidad de aprender más sobre el trabajo de la OEA y discutir temas de interés compartido que están siendo priorizados por actores

regionales, como seguridad y crimen transnacional, democracia y Estado de derecho, igualdad de género y derechos humanos, migración, cambio climático y desarrollo económico. La delegación fue además una oportunidad para optimizar la participación parlamentaria en la OEA a través de ParlAmericas, y para poner en acción el mandato reafirmado de ParlAmericas de fomentar la participación de las y los parlamentarios como parte integral del proceso de las Cumbres de las Américas. Una conclusión destacada de la delegación fue el reconocimiento unánime de que la diplomacia parlamentaria constituye una importante salvaguarda de la democracia en el hemisferio.

Miembros de la delegación

Senadora **Blanca Ovelar** (Paraguay), presidenta de ParlAmericas

Honorable **Bridgid Annisette-George** (Trinidad y Tobago), presidenta de la Cámara de Representantes y vicepresidenta de ParlAmericas

Senadora **Verónica Noemí Camino Farjat** (México), segunda vicepresidenta de ParlAmericas

Senador **Javier Macaya Danús** (Chile), segundo vicepresidente de ParlAmericas

Diputada **Margarita Stolbizer** (Argentina)

El honorable **Arthur E. Holder** (Barbados), presidente de la Asamblea

La honorable **Carolyn Trench Sandiford** (Belize), presidenta del senado

Senador **Peter Boehm** (Canadá)

Diputado **Anthony Rota** (Canadá)

Senador **Germán Blanco Álvarez** (Colombia)

Diputada **Carolina Delgado Ramírez** (Costa Rica)

El honorable **Joseph T. Isaac** (Dominica), presidente de la Asamblea

Senador **Ricardo de los Santos Polanco** (República Dominicana), presidente del Senado

Diputada **Nelsa Shoraya Suárez Ariza** (República Dominicana)

Senador **Carlos Manuel Gómez Ureña** (República Dominicana)

Senador **José del Castillo Saviñón** (República Dominicana)

Asambleísta **Henry Kronfle** (Ecuador), presidente de la Asamblea Nacional

Diputada **Andrea Villagrán Antón** (Guatemala)

Congresista **Yessica Rosselli Amuruz Dulanto** (Perú)

La honorable **Alvina Reynolds** (Santa Lucía), presidenta del Senado

El honorable **Marinus Bee** (Surinam), presidente de la Asamblea

Para más información, visite www.parlamericas.org y síganos en



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.